
井川町教育委員会９月定例会会議録 

１．日  時  令和２年９月２８日（月） 午後１時３０分～２時５０分 

 

２．場  所  井川町農村環境改善センター  

 

３．出席委員 

教育長  六郷博志 

委員  幡宮明貞 

委員  齋藤正仁 

委員  遠藤勇人 

委員  小武海文恵 

 

４．欠席委員 

  なし 

 

５．会議に出席した事務局職員 

事務局長  湊和樹 

事務局次長    鷲谷幸平 

 

６．会議 

  （１）報告事項 

     ①井川町教育委員の任命について 

     ②義務教育学校管理職採用試験について 

     ③９月定例議会について 

     ④市町村教育委員会連合会要望について 

     ⑤教育委員会、公民館、学校関係行事予定について 

     ⑥秋季体育大会等の結果について 

     ⑦齋藤肇氏寄贈図書について 

 

  （２）その他 

 

７．情報交換 

 

８．会議の経過 

事務局長  今定例会の議事録署名員に齋藤委員、小武海委員を提案。 

      （全員提案を了承） 



教育長   報告事項について説明をする。始めに井川町教育委員の任命につ

いて事務局に説明を求める。 

事務局長  （齋藤正仁委員が令和２年１０月１日から令和６年９月３０日の

任期で９月町議会定例会において同意され、任命された。） 

教育長   次に②義務教育学校管理職採用試験について説明をする。 

      （管理職採用試験の受験予定者について説明。人事案件につき記

録については非公開） 

教育長   次に③９月定例議会について事務局に説明を求める。 

事務局長  （９月町議会定例会での一般質問に対する回答、補正予算につい

て） 

委員    図書管理システムについて詳しく説明してほしい。   

 事務局長  図書の検索を中心としたシステム運用にする予定である。一冊ず

つバーコードで管理し、どこにどの本があるかわかるようにす

る。現在アマノや児童館等へ定期的に本を移動し、入れ替えをし

ている。 

 委員    新しくできたはちパルの図書館は、新しく環境も良くて近隣の市

町村からの利用も歓迎しているようである。高齢者にとっては近

くにあった方がいいのも理解できるが、建物も老朽化してきてい

る中で、町単独で図書室整備を進めていくことは疑問に感じると

ころがある。 

教育長   はちパルやみなくるは県の事業によって広域からの利用者に使っ

てもらえるように整備された施設である。プール等も今後広域で

利用されていくようになるかもしれない。部活やスポ少も同様で

ある。 

事務局長  図書室は町のための町の施設であり、現段階では町で充実させて

いく予定である。 

 委員    税金の負担の面からもある程度は仕方がないと思うが、今後人口

が減っていき、維持管理が厳しくなっていくことが予想される。

町村合併の方向になるのか、それとも町村の枠組みは残して図書

等が共有されることもあり得るかもしれない。 

 事務局長  行政の流れでは、合併ではなく広域連携として事務の集約化等に

ついて県主導で話し合いが行われているところである。 

 委員    議会の一般質問の中で歴史民俗資料館のことについて挙げられて

いたが、町の歴史や文化を町民へ伝えるためには人と金が必要で

あり、予算がつかない限り机上の空論である。後回しになってな

かなか動かない。教育委員会や文化財保護審議会などいろいろな

ところから声を上げていって初めて予算がつく。教育委員会とし



ても粘り強く続けていきたい。 

 教育長   今回コロナ関連の補助金事業の際に歴史民俗資料館の改修につい

て案を出した。町の総合振興計画も新しく変わることになり、文

化財の展示等について教育委員会として提案して行きたいと思

う。 

 委員    州崎遺跡の人魚は全国区のものである。 

 教育長   次に④市町村教育委員会連合会要望について事務局に説明を求め

る。 

 事務局長  （スクールカウンセラーの配置について、教職員の配置等につい

て要望を出している。） 

 教育長   全市町村の要望を秋田市が取りまとめて県に要望しており、毎年

だいたい同じような内容の要望が出されている。 

 教育長   次に、⑤教育委員会、公民館、学校関係行事予定について事務局 

   に説明を求める。 

 事務局長  （１０月２４日から５日間町民作品展覧会を行う。学校では５年

生の稲刈り、６年生の修学旅行が行われる。） 

 委員    連休中に湯瀬ホテルに宿泊した同僚がいるが、県外や県内客で非

常に混んでいたようだ。今回の修学旅行の宿泊先も細心の注意を

払って対応してくれるとは思うが、感染の心配がなければいいと

思う。 

 事務局   学校側でも、移動の際や宿泊の食事の際も十分注意しながら行う

ことになっている。引き続き指導等はしていきたい。 

 委員    食事の部屋を分けてもらったりしても良いと思う。 

 教育長   再度確認して十分注意してもらうようにしたい。 

 教育長   続いて、⑥秋季体育大会等の結果について事務局に説明を求め

る。 

 事務局   （秋季体育大会等の結果について説明） 

 教育長   最後に、⑦齋藤肇氏寄贈図書について事務局に説明を求める。 

 事務局長  （寄贈書籍の目録について説明） 

教育長 （他に無いことを確認して定例会を終了） 

 


